

DOCUMENTS SCOLAIRES

130e Conférence des Instituteurs de l'École Normale Jacques-Cartier

(28 janvier 1910)

Les membres présents étaient: M. J. V. Désaulniers, président, J. Hogan, vice-président, A. C. Miller, trésorier, etc., etc.

Les instituteurs présents étaient, outre les dignitaires, MM. J. N. Perrault, directeur général de la commission catholique des écoles de Montréal; P. Ahern, L. J. R. Bellefeuille, H. A. Valois, J. B. Martel, Henri Lalonde, A. Dorais, G. A. C. Trudel, R. E. Laporte, V. E. Guévremont, J. R. E. Ducharme, Zénon Michaud, J. C. Dupuis, J. D. Pilon, T. F. Cuddihy, T. K. Brennan, Yves Le Rouzès, C. A. Beaudin, Ahuntsic; Omer Carrière, J. E. Paquin, Victorin Gingras, A. N. Allaire, Eug. Bertrand, J. D. R. Bergeron, J. E. M. Lefebvre, J. E. Bernier, J. H. Bergeron, P. E. Smith, Pierre Meunier, J. P. Fortin, A. Lefebvre, J. T. Anderson, C. W. Ryan, Ovide Roy, J. T. Lebrun, David Mathieu, Joseph Corriveau, J. A. Langlois, P. Bilodeau, Nap. Bélisle, J. G. A. Payment, F. X. St-Laurent, J. B. Labarre, H. Mondoux, A. LeBlond de Brumath, B. Lippens, Jos. J. Maguire, L. A. Gariépy, J. Paryse, M. Barthélemy, David Brisebois, J. A. Brisebois C. J. Miller, J. B. Jeanotte, A. Cléroux, D. P. O'Keiffe, J. T. McCarthy, J. B. Desaulniers, W. L. O'Donoghue, J. A. Morin, A. C. Miller, Z. Guérin, F. J. Courtney, D. Malone, P. Maguire, Geo. Donohue, B. A. A. G. Robitaille, J. D. Guérin, A. J. Beaulieu, L. P. J. Jasmin, A. Malone, M. J. Brennan, Victor Doré, Frs Simard, L. J. Jasmin, A. P. Gélinas, J. S. Maynard, J. M. Tremblay, G. S. Pagé, Zotique Guérin, Eudore Gobeil, F. Viens, C. LeBlanc, J. H. Rondeau, Fred Lanctôt, J. A. Archambault, R. J. L. Cuddihy, J. M. Dionne, J. W. Meloche, J. A. Primeau, J. S. Teasdale, S. Boutin, A. Morel, J. A. Dupuis.

Les minutes de la dernière séance sont lues puis adoptées.

M. J. N. Perrault remarque qu'après recherches faites, il n'a rien trouvé dans le règlement de la commission scolaire de Montréal qui défend aux instituteurs de leurs écoles d'expliquer la lettre du catéchisme.

M. A. Leblond de Brumath demande la permission d'intervertir l'ordre du jour afin de présenter immédiatement la motion suivante, approuvée par M. H. Mondoux, à savoir:

« Que l'Association des Instituteurs catholiques de la circonscription de l'École Normale Jacques-Cartier s'adresse au gouvernement de la province de Québec pour le prier de faire pour nos écoles primaires des tableaux de décorations murales comprenant des sujets exclusivement canadiens. » Cette motion est unanimement adoptée.

M. le président présente le premier conférencier du jour, M. J. D. Pilon, et l'invite à traiter le sujet choisi: *l'Arithmétique au 1er degré du Cours élémentaire*.

M. Pilon s'acquitte de sa tâche avec beaucoup de talent. Il dit ce que doit être pour le jeune enfant l'étude des nombres, non par un entraînement mécanique et routinier, soit verbal, soit graphique, mais une étude raisonnée et pratique. Il faut enseigner le nombre d'abord, le chiffre après. Il énumère les procédés à suivre et